



Póker político

Matías Pascal

Cuando el "Sol" calienta a Acapulco.../ Fobaproa, discusión y diputados

Nobleza obliga y pone la muestra. Ante la mísera actitud de los legisladores del partido en el poder y el propio Palacio Nacional de minimizar la tragedia y reconstrucción del puerto de Acapulco y otros 46 municipios guerrerenses, el cantante **Luis Miguel**, la **Fundación Banorte** y la organización **Un Kilo de Ayuda**, en una alianza solidaria anunciaron una generosa donación de 62 millones de pesos para asistir a las personas que resultaron afectadas por el devastador paso del huracán Otis. Y lo que es mejor, según lo que se ha difundido en los medios de comunicación, la Fundación del banco se compromete a duplicar el monto total recaudado en esta noble causa.

Además de **Luis Miguel**, hay otras organizaciones comprometidas con esta iniciativa solidaria como son "Ayudamos a quien más lo necesita", "Hábitat para la Humanidad México", y "Save the Children", que le ponen el ejemplo al gobierno lopesobradorista y muestran que la unión es el poder de la colaboración en momentos de crisis para generar un impacto positivo en las comunidades afectadas.

Viene este soleado donativo a mención, porque los legisladores morenistas continúan en su empeño de minimizar la tragedia y se niegan a facilitar los recursos presupuestales necesarios para echar a andar de nueva cuenta al puerto turístico de más tradición en el país.

Vayamos por partes para fundamentar este dicho: en la sesión de la Cámara de Diputados de

ayer miércoles, donde se discute la **Ley de Egresos 2024**, el Partido Revolucionario Institucional metió en un conflicto a los legisladores de Morena. Puso a la bancada que comanda el poblano **Ignacio Mier**, y a los aliados de la Cuarta Transformación en un dilema: **quitar al "robo" que es el Fobaproa 50 000 millones de pesos y destinarlos a la reconstrucción de Acapulco, Guerrero, o votar en contra, pero los morenistas y sus rémoras -incluida la bancada guerrerense- no cedió y rechazó la propuesta.**

En medio del debate presupuestal, la discusión quedó marcada por el tema Fobaproa, pues la oposición peleó por "balconear", mediante votación en tablero electrónico, a quienes se negaran a rasurarle recursos a ese fondo. **Los legisladores guindas, en cambio, pugnaron por impedirlo y mantener el voto oculto. Pero todo fue inútil: hubo transparencia en la votación y esta arrojó que la 4T votó en contra.**

Todo ello, a pesar de los esfuerzos morenistas de **¡sacar del Salón de Sesiones hasta a los reporteros de la "Fuente" legislativa!**

Ahora bien, vale la pena una breve crónica de la sesión de ayer miércoles. Por primera vez en la Legislatura, los opositores sorprendieron a los morenistas. Con todo y que el anuncio de que pediría voto en tablero sobre el Fobaproa fue anunciado por el líder de los diputados tricolores **Rubén Moreira**, desde las 14 horas, antes de que se decretara un receso por el desorden en el pleno, suscitado por el jaloneo, gritos, maldiciones y sombrerozcos entre diputadas de todos los grupos... Ya de vuelta a la sesión, casi a las 17 horas, **Moreira** cumplió el amago en un pleno semivacío, pues muchos



Luis Miguel

diputados morenistas aún no regresaban.

"Que 50 000 millones de pesos vayan para Guerrero, vayan para Acapulco, levanten la mano. ¡Háganle caso al señor presidente! ¡El Fobaproa es un robo, levanten la mano!", fue el grito de guerra del coahuilense **Moreira**.

Fue ahora el turno de la priista **Fuensanta Guerrero**, en su calidad de secretaria de la Mesa Directiva, quien evaluó dos veces los votos a mano alzada y decretó que había dudas, por lo que **Marcela Guerra**, presidenta de la mesa directiva, instruyó la votación en tablero, lo que los metió propiamente a un largo debate, que tuvo como climax las acusaciones de la morenista **Susana Prieto** de que hasta los reporteros de la "Fuente" legislativa -los que se ubican en un espacio delimitado sin acceso a las curules-, habían votado con la oposición.

¡Vaya mentira!

Y fue entonces que las voces de la oposición se impusieron en el salón: "tablero por Guerrero, tablero por Guerrero" y con ello empujó la votación con cada uno de los nombres para evidenciar a todos los votantes, pese a los reclamos morenistas.

Después de más de una hora de jaloneos verbales, **el tablero se impuso y arrojó que Morena, Partido del Trabajo (PT) y Verde (PVEM) rechazaron quitar dinero al Fobaproa para destinario a la reconstrucción de Acapulco.**

Recursos habrá, volvieron a prometer los cuatroteistas. Se espera que en las próximas horas la propuesta sea presentada por el ecologista **Juan Carlos Natale**, para destinar 15 por ciento de los excedentes petroleros, algo así como **unos 40 000 millones de pesos** para atender la emergencia en Acapulco y municipios afectados.

Ya veremos qué pasa hoy, jueves... nos leemos mañana con partida lista. ¡Ciao!



Ignacio Mier Velasco